



Zwischen Autorität und Autonomie

Der Einfluss islamischer Normativität im Internet auf die Lebensführung von Muslim:innen in Deutschland

Von Dr. Mahmud El-Wereny

2026, 529 S., brosch., 134,- €

ISBN 978-3-98740-247-0

E-Book 978-3-98740-248-7

(Religion in der Gesellschaft, Bd. 54)

Digital verfügbar auf [Inlibra.com](https://www.inlibra.com)



Diese interdisziplinäre Studie beleuchtet, wo und wie Muslim:innen online nach religiöser Orientierung suchen, welche Kriterien dabei eine Rolle spielen und wie sich die Nutzung digitaler Angebote auf ihren Alltag und den Umgang mit den Normen der Scharia auswirkt. Eine Kombination islamwissenschaftlicher, theologischer und sozialwissenschaftlicher Perspektiven liefert fundierte Einblicke in die Frage, wer im Netz als religiöse Autorität

gilt und wie Migration und Medienwandel das muslimische Leben in Deutschland prägen. Sie bietet damit einen wertvollen Beitrag zum Verständnis der Scharia im Alltag, zur Vielfalt muslimischer Lebenswirklichkeit und zu aktuellen Debatten rund um politischen Islam, Islamismus und Salafismus, deren Präsenz die digitale islamische Landschaft zunehmend prägt.

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei
online unter nomos-shop.de/ergon

Bestell-Hotline +49 7221 2104-0

E-Mail info@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-27



Zwischen Autorität und Autonomie

Der Einfluss islamischer Normativität
im Internet auf die Lebensführung von
Muslim:innen in Deutschland

By Dr. Mahmud El-Wereny

2026, 529 pp., pb., € 134.00

ISBN 978-3-98740-247-0

E-Book 978-3-98740-248-7

(Religion in der Gesellschaft,
vol. 54)

In German



This interdisciplinary study examines where and how Muslims seek religious guidance online, what criteria play a role in this process, and how their use of digital resources affects their daily lives and their approach to Sharia norms. By combining perspectives from Islamic studies, theology, and the social sciences, it provides in-depth insights into who is regarded as a religious

authority online and how migration and media changes shape Muslim life in Germany. It thus offers a valuable contribution to understanding Sharia in everyday life, the diversity of Muslim reality, and current debates surrounding political Islam, Islamism, and Salafism, whose presence is increasingly shaping the digital Islamic landscape.

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei
online unter nomos-shop.de/ergon

Bestell-Hotline +49 7221 2104-0

E-Mail info@ergon-verlag.de | Fax +49 7221 2104-27